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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。先週末は、
中村ＲＣの60周年に当クラブからも
大勢のメンバーの方に参加いただき
ありがとうございました。高知ＲＣに、
中村ＲＣから創立60周年を迎えるに
あたっての感謝状をいただいていま
すのでご披露させていただきます。
ご参加いただいた皆さん、ありがとうございました。
　気候も随分と秋めいてまいりまして、昼と夜の寒暖差も大
きくなって、ちょっと風邪ひいたりもし始めて、一気に冬にな
るのかなというような感じもしております。
　皆さんも我々の世代になるとそうかもしれませんが、自分
では年取った年取ったといいながら、意外と気持ちの上で
は若いつもりでいるのですが、実際は、すぐに昔はとか、若
いときの話などをよく言うようになっています。我々の昔、若
いときというのは、半世紀前、50年前の話で、学生のころと
か、大学のころとかというと、それ半世紀前の話やんってい
うのが、すごく多いなっていうのに最近気が付きました。
　少し前に東京で大学のときの同期会が、といっても15人
ほどの集まりで、いわゆる50年前から付き合いのあるメンバ
ーが集まりました。15年ほど前にも、そのメンバーと何となく
集まったことがありました。そのときは、結構久しぶりでした

が、会っても話をしても、顔も分かったし、名前も、「ああ」
みたいな感じでした。ところが、それ以来、15年ぶりに会う
と、なかなか顔が分かりにくい。皆さん、白髪になってるか
ないかのどっちか。名前聞いても「んっ」ていう感じで、15年
前とは雰囲気が変わっていて、自分たちは若い若いと気持
ちの上で思ってても、本当はみんな年取ったのかなと感じま
した。
　そのとき、僕の割と親しくて卒業後も何度か会っている
友達が、当時の写真を持ってきてくれました。それがモノク
ロなんです。本当は当時でもカラー写真だったんですが、僕
の大学には、誰でもが使える工房や暗室などがあって、自
分たちで撮った写真は自分たちで現像して引き伸ばしたりで
きました。その中に、当時親しかったメンバーが高知へ来て、
種崎で泳いでいる写真がありました。それを見ていたら、懐
かしいというよりタイムスリップしたような気になって、当時
の若い自分がそこにいるのを見て、ちょっと胸がキュンとし
ました。髪の毛が胸辺りまであって、そんな時代でしたから、
今思えば、ちょっと髪の毛に負担がかかり過ぎたのかな、な
んて思いながら本当に懐かしく見たことでした。
　気が付くと、やっぱり「ああ、もう50年たったんだな」とい
うのを感じた、そんな独り言でした。
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● ロータリーソング「奉仕の理想」

● 今週のピアノ曲「ブルグミュラー18　ゴンドラの船頭歌」
　　　　　　　　　　 ピアノ演奏：宮地公美子会員

● ご 挨 拶　 ◎尾﨑典之会員
　　先日は、私の母の葬儀に際して、たくさんのご参列、ご香典、生花等をいただき、本当にありがとうございました。お世話

になりました。母も元気なころは、高知ＲＣの日帰り旅行などにも参加させていただいたこともあって、多くの方々に親しくし
ていただきました。母も感謝していると思います。本当にどうもありがとうございました。

● 幹 事 報 告
・10月のロータリーレートは１ドル149円です。
・ガバナー月信10月号を各テーブルに置いていますのでご覧ください。
・ポリオ根絶祈願テレビ放送が10月22日17時から17時30分まで高知放送で放映されます。
・来週はガバナー補佐訪問例会です。
・例会終了後、理事会を行います。

● 親睦委員会より
　10月３日の創立夜間例会では、いろいろとご協力、そして二次会までご参加いただきありがとうございました。
　11月23日、復活親睦委員会主催「秋のしまなみ海道日帰りバスツアー」を開催します。10月1日、委員長が現地調査も
行いました。観潮船に乗り、海鮮バーベキューには伊勢えびも付きます。その後、隈研吾氏設計の亀老山の展望台にも行
きます。朝８時スタート、夕方５時ぐらいには帰る予定です。参加費大人9,000円、子供6,000円、ご家族の参加もよろし
くお願いします。

● ゲストスピーチ

スポーツで子どもたちを救う

　
㈱ドリームメーカー　代表取締役社長　　鈴木  秀司 氏　

　私は、1974年静岡生まれ、もうす
ぐ50歳。浜松工業高校から日本大
学の経済学部入学。高校時代から
陸上を始めて、インターカレッジ総合
優勝や日本学生選手権で優勝しまし
た。大学卒業後、１年間東京の三英
社という実業団の会社に就職、当時
Windows3.1が世の中に出てきたこ
ろで、それを学びながら午後から練習。そんな環境で、陸上
ができなくなったら、人としてやばいなという危機感があり
ました。そのころ付き合っていた妻が高知の人間だったの
が縁で、入交産業さんに就職、仕事をしながら棒高跳びを
していました。高知に来た1996年、日本選手権優勝、翌年
のアジア選手権で銅メダル、2003年の国体で２位という結
果で引退をしました。
　日本テレビのザ！鉄腕！ＤＡＳＨ！、ＴＢＳのＳＡＳＵＫＥ、
テレビ高知さんやケーブルテレビさんの番組などの活動を
している中、2005年、体育の家庭教師スポーツマックスと
いう会社を立ち上げました。当時は体育の家庭教師という
職業などありませんでした。翌年、株式会社ドリームメー
カーとして法人化をして、幼稚園や保育園など、少しずつ契
約も増えていきました。

　今年３月、自社ビルを購入、１階が大人のスポーツジム、
２階がオフィス、３階が30m走ることができるスタジオに
なっています。授業内容は、スポーツレッスン、体育の家庭
教師、これは個人的に教えます。逆上がりや、運動会前に
は走り方を教えてとか、足を速くしたい、珍しいところでは
竹馬。ありとあらゆる相談があります。皆さん高知県にしか
ない運動会種目って何かご存じですか。私が起業して一番
最初に依頼があったものもこれ、実はマスト登りなんです。
梼原のおばあちゃんから電話がかかってきて、私も娘も孫も
登れない。親子３代で登れないのでどうにかしてもらいたい
と。１時間で登れるようになりました。体の使い方などを改
善してあげると、できるようになります。
　スポーツ塾は年間12種目ぐらい、野球、サッカー、跳び箱
などはスタジオで、うちが管理している３カ所のプールでは
スイミングスクール。これらはスポーツレッスンです。
　スポーツイベントは、30段の跳び箱大会。テレビでモン
スターボックスという高い跳び箱をやっていますが、あれの
小学生も参加できる跳び箱大会と思っていただけたらと思
います。ニンジャマックスはＳＡＳＵＫＥの子供バージョン。
マックスライダーは、２歳から乗れるブレーキのない足だけ
でこぐやつ、よちよちレベルじゃなくてめちゃめちゃ早い。
やってる子供たちがわくわくどきどきできるようなイベントを
本気になってやってます。
　子供たちの運動能力の話や伸ばし方といった講師として
の講演など、幼稚園、保育園25園と契約。小学校のスポー
ツ教室350回、県内のスポーツイベント250回、県外のス
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ポーツイベント150回、延べ30万人以上の子供たちにスポー
ツを教えている中で、今の子供たちの持ついろいろな課題
を我々の力で解決していきたいという経営理念を持ってい
ます。
　僕が起業した2005年当時、高知県の運動能力・体力は
全国最下位。一番良かった20年前をピークにどんどんどん
どん落ちてきて、今は東京の方が運動能力が高いんです。
なぜかというと歩かない。高知の子供たちは、どこに行くに
も車に乗って歩く環境があまりないんです。自然の中で遊ん
でいるようなイメージですが、公園を見ても人はいない。逆
に、都会は電車移動で歩きます。現在は20位ぐらいまで上
がってきましたが全国的にはまだまだ低いレベルです。運
動能力・体力が低いと病気になったり、ストレスに対する抵
抗力低下で病気になったり、けがが増えます。
　今の子供たちの課題はいろんなものがありますが、よく
聞くのが、やる前から「無理、どうせやってもできない」とい
う言葉です。子供だけではなくて、高校生や社会人からもよ
く聞きます。どういうことかというと、失敗するのが恥ずかし
いということが大きいと思います。本田圭佑さんも「とにかく
今の社会は失敗するのが恥ずかしい。１回失敗したら、もう
立ち直れないのが日本の社会」だと話してました。これは、
社会だけじゃなくて、子供の世界も同じで、とにかくやろうと
しない。単純に自分に自信が持てないからやらない。僕らは
やったらできるのにと思うのですが、やりません。挑戦する
前から諦めてます。そういった子供がすごく増えているよう
に感じています。
　ではどうするか。簡単です。達成感を味わうのみです。今
の子供たちはいろんな経験をする機会が多いようで少ない
と思います。例えば運動でも、ちゃんとできるようにという思
いだけで、できるだけ近道をしていろんな経験をさせること
がない。だから、達成感を味わう機会がとても少なくなって
いると思います。
　ここで、ちょっと体動かして、皆さんにも達成感を味わっ

てもらいたいと思います
（運動）
　小さなできたという達成感は、大人は仕事などで体験
できると思いますが、子供たちにはありません。こういった
小さなできたを体験や経験することによって、全然変わっ
てきます。ですから、小さなできたを見つけてあげてくださ
い。例えば鉄棒の前回りが初めてできた。それを見つけて
あげて、認めてあげる。そういった体験が非常に大事です。
小さなできたを経験することによって、自分はやればできる
という自尊心が育ちます。うちにくる子供たちは、運動神経
が伸びたのは当たり前というか、それが仕事でやってるの
ですが、それ以上に、表情が良くなったとか、今までやらな
かったことをやるようになったとか、挑戦することがすごい
好きになったとか、最初はやってもできないからやらないっ
て言ってた子がやってみると言います。お前絶対できるぞと
いうことも大事ですが、そういった小さな体験を積み重ねる
ことで、自分はやればできるんだという気持ちが芽生えてき
ます。そうすると子供たちの表情が変わってきます。あんま
り喋らなかった子が喋るようになり、諦めずに挑戦するよう
になります。
　スポーツの語源は、元々遊びからきてます。遊びながら子
供たちの可能性を引き出していくことが大事です。しっかり
やらなくて構いません。公園などで一緒に遊んだり、家の中
で遊ぶだけでも構いません。その中で、お子さんやお孫さん
の「小さなできた」を見つけてあげてください。おまえ、やれ
ばできるじゃんって言ってあげると、スポーツだけじゃなく
て、勉強や音楽、趣味に生かすことができます。そうすると、
子供たちの表情が変わります。今までやらなかったことに挑
戦し始めると必ず社会も変わってくると思います。
　我々スポーツマックスは、ただただ運動神経を伸ばすの
ではなくて、子供たちの可能性を運動を通して引き出してい
くことをやってます。ぜひ、そういった目で子供たちの可能
性を伸ばしていただけたらと思います。
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● 累 計 額  ［ 10 月10 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金279,300 円 115,149 円
さんさん

ポリオ 募 金 132,300 円
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新会員スピーチ
　日本航空㈱　高知支店長
　山中  謙治 会員
　「SAFとは何か？」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC　 10月17日→18日4RC合同夜間例会に振替（高）	 高知西RC　 10月20日→18日4RC合同夜間例会に振替（三）
	 高知ロイヤルRC　 10月24日　ロータリー休日（高）	 高知南RC　 10月26日　例会場変更（阪）
	 高知中央RC　 11月　2日　文化の日に振替の為休会（城）	 高知北RC　 11月　6日→3日野外例会に振替（三）
	 高知南RC　 11月　9日　創立記念夜間例会（阪）	 高 知 R C　 11月14日　ロータリー休日（三）
	 高知南RC　 11月16日　例会場変更（阪）	 高知中央RC　 11月16日　職場例会（城）
	 高知北RC　 11月20日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC　 11月21日　定款第8条第1節により休会（高）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

総数

　9月26日

（-7）90 62 17 4 79％

（-9）90 57 10 14 87％

10月10日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

寺田　文彦

杉本芙美子
中島　和代
宮地公美子
入交　英太

森本　征彦

藤田　洋子

南　　範子

隅田　和稔
古谷　純代

小林　達司
正延　知行

結婚記念日をお祝いしていただきありがとうございました。子育ての真っ只中で、ゆっくりとした時間が取
れないですが、充実した家庭生活を送らせてもらっています。いろいろな事が起こるけれど、これからも
２人で楽しみたいと思います。どうもありがとうございました。
先日の中村ＲＣ60周年記念式典、懇親会へご参加の皆さん、お疲れ様でした。尾﨑衆議院議員、
四万十市長、県内外のロータリアンが集まり、大盛会でしたが、中でも関パストガバナーのご挨拶は一番
記憶に残るスピーチでした。最後に往復運転をかって出ていただいた佐竹新市会員、中田由季会員への
感謝の気持ちを込めてニコニコします。
先日中村ＲＣ60周年式典、高知ＲＣの皆さん、20名の参加をいただきました。スポンサークラブとして参
加人員20名はトップでした。ゴルフは雨で残念でしたが、懇親会はおいしい料理で楽しかったです。皆さ
まのご協力に深謝してニコニコします。
恒例の観葉植物が届きました。出来会員、お手配ありがとうございました。いつのまにか、大台に乗って
しまいましたが、がんばりますので、これからもよろしくお願いいたします。また、中村ロータリーの行事に
は、往路を佐竹会員、復路は森本征彦会員に便乗させていただきお世話になりました。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。山あり、谷あり、谷底に落ちずに持ちこたえてきま
した。これからの人生、何年一緒に過ごせるか分かりませんが、支え合って生きていきたいと思います。
妻の誕生日に素敵なお花をいただきありがとうございました。感謝のニコニコです。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。三翠園のこの会場で披露宴を挙げた昔を懐かし
んでます。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。35年かな？
先月をもって「らんまん」の放送が終わりました。放送中は大変多くの方々にご覧いただきました。おか
げ様で視聴率も良く、皆さまに愛されるドラマになったのではないかと思います。放送は終わりましたが、
万太郎の満面の笑顔や「愛しちゅう」と言いながら寿恵子を抱きしめるシーンは、今後も記憶に残り続け
るだろうと思います。半年間の応援、誠にありがとうございました。

ニコニコ箱 【敬称略】


